

Jakue Pascual - Sociólogo

## Despliegues, escaramuzas y sentimientos

Por el cambio rápido y radical, Herri Programa. La izquierda abertzale llama a las bases. Construid programas pueblo a pueblo y barrio a barrio. Zure ahotsa, gure hitza.

Los firmantes del Acuerdo de Gernika se convocan en la Delegación del Gobierno en Iruñea para interesarse por el trato que puedan estar dispensando a los detenidos en dependencias policiales. Elma Sáiz no recibe. Euskal Preso Politikoen Kolektiboa valora la importancia del Acuerdo de Gernika. La Audiencia Nacional absuelve a los procesados en el sumario Udabiltza. "La premisa de que todo lo que nombre ETA está bajo su control", lleva "contra toda lógica" a "criminalizar la cultura y el deporte vasco o las ideas independentistas". Instituciones Penitenciarias reitera su inmovilismo. En el trigésimo aniversario de la muerte de Joxe Arregi las movilizaciones censuran la lacra de la tortura.

PNV y Aralar vetan a la izquierda abertzale la entrada en NaBai. Para Zabaleta el "dejar sin valor los diferentes acuerdos suscritos con Batasuna" debe entenderse como "una exigencia social" para permitir a EA el regreso a sus filas. La izquierda abertzale reitera su disposición al acuerdo. Sin respuesta. Las posiciones neoliberales jeltzales devienen hegemónicas. Para Txentxo Jiménez, la "salvaguarda" de NaBai son PNV e independientes. EA, expulsada de facto. La dialéctica bipolar de Aralar emplaza a AB y a la izquierda abertzale a debatir sobre futuro y a diferir unión. Para Hamaika Bil Gaitezen el cambio debe interpretarse en términos de izquierda, Euskal Herria y unidad y llegará de abajo hacia arriba.

"No vamos a vivir más episodios de lucha armada". Rufi Etxeberria planta su convicción en el epicentro del debate mediático. No contempla más escenario que el de la legalización. Euskalduna: la izquierda abertzale cumple con la ley de partidos. El sol amanece en un horizonte naranja. Sortu: sencillo de pronunciar y fácil de recordar, dicen los expertos del marketing. Un Congreso de 300 delegados, máximo órgano del nuevo partido de afiliados. Registro en el Ministerio y presentación en el Club de Amigos de la Unesco. Rubalcaba pasa la pelota al Tribunal Supremo. Para Alvaro Reizabal se trata de dilatar el proceso con "declaraciones de insuficiencia". "Si Sortu no puede estar, EA y Alternatiba iniciarán la vía", asevera Pello Urizar. "Bakerantz, legalizazioa", Bilbao 19 de febrero.

Los Rss despliegan datos medioambientales y socio-laborales preocupantes... Las informaciones sobre la huelga contra la reforma de las pensiones están procesadas... A pesar de la dispersión de los ítems en múltiples subdivisiones estatutarias (autonomía actual 14%, transferencias completas 18%, reforma con autogobierno 12% ó Estado federal 9%) la independencia es la opción mayoritaria (21%) según la encuesta de febrero de Lakua...

Ultima hora. Una triste noticia. Txus Congil ha fallecido. La unidad popular de la izquierda abertzale está de luto, ha perdido a un destacado militante político así como a un cualificado representante en los servicios sociales de base. Y, sobre todo, a una buena persona. El mundo que proyectamos juntos es mejor que el que tienen en propiedad unos pocos. Eso lo aprendí contigo, camarada. Allá nos vemos.